



[Inicio / Ambiente](#) / En 2020 se registraron más desplazamientos internos por desastres climáticos que por violencia

En 2020 se registraron más desplazamientos internos por desastres climáticos que por violencia

[Ambiente](#) Hace 3 horas
Por: Redacción Medio Ambiente

Afganistán, India y Pakistán son los países con los mayores desplazamientos internos provocados por desastres naturales; mientras que Siria, la República Democrática del Congo y Colombia son las naciones con el mayor número de personas desplazadas por conflictos y violencia.



Siete millones de personas han sido desplazadas por desastres naturales. / Getty Images



Te invitamos a suscribirte

→La quiero
EL ESPECTADOR

Un nuevo informe demostró que las intensas tormentas y las inundaciones provocaron tres veces más desplazamientos que los conflictos violentos en 2020. De acuerdo con el estudio, unos 55 millones de personas vivían como desplazados dentro de sus propios países el año pasado, convirtiéndose en una cifra récord.

El [Centro de Monitoreo de Desplazamientos Internos \(IDMC\)](#), del Consejo Noruego para los Refugiados, uno de los autores del estudio, señaló que “hubo más del doble de personas desplazadas dentro de su propio país que de refugiados forzados a salir de su país”.

Pese a las restricciones que se impusieron en todo el planeta, por la pandemia de COVID-19, los conflictos, las explosiones de violencia, las tormentas y huracanes provocaron éxodos masivos. A comparación de las cifras registradas en 2019, cinco millones de personas más fueron desplazadas en el último año.

Para Alexandra Bilak, directora de IDMC, “es particularmente preocupante que estas altas cifras se registraron en el contexto de la pandemia COVID-19, cuando las restricciones de movimiento obstruyeron la recopilación de datos y menos personas buscaron refugios de emergencia por temor a la infección”.

En 2020 se registraron 40,5 millones de nuevos desplazados, la cifra más elevada en los últimos diez años, lo que equivale a más de un desplazado por segundo. La cifra de desplazados internos duplica de esta forma los aproximadamente 26 millones de personas que tuvieron que abandonar sus países.

Jan Egeland, secretario general del Consejo Noruego para los Refugiados, señaló que “es impactante que alguien se haya visto obligado a huir de su hogar dentro de su propio país cada segundo el año pasado. No estamos protegiendo a las personas más vulnerables del mundo de los conflictos y desastres”.

“En total, alrededor de 48 millones de personas han sido desarraigadas de sus hogares como resultado de los conflictos y la violencia, mientras que 7 millones han sido desplazadas por desastres. Aproximadamente 20 millones de desplazados internos eran niños menores de 15 años y 2,6 millones tenían más de 65 años. La mayoría vive en países de ingresos bajos y medianos”, explicó el informe.

Según el IDMC, cada año, millones de personas se ven obligadas a salir de sus casas por los conflictos o la violencia, pero ahora los desastres y los efectos del cambio climático desencadenan nuevos desplazamientos. Los países con los mayores desplazamientos internos provocados por desastres naturales son Afganistán, con 1,1 millones de personas; India, con 929.000; y Pakistán con 806.000.



Sigue las noticias de El Espectador en Google News

En América, se registraron unos 4,5 millones de desplazados debido a las catástrofes naturales, las peores cifras en una década. Los huracanes Eta y Iota en octubre golpearon con fuerza la zona central y el Caribe, y obligaron a 1,7 millones de personas a abandonar sus hogares, según el informe.

En cuanto a los países con el mayor número de personas desplazadas por conflictos y violencia son Siria, con 6,6 millones de personas; la República Democrática del Congo, con 5,3 millones; y Colombia, con 4,9 millones. En la región americana, la violencia causó unos 238.000 nuevos desplazados, especialmente en El Salvador, Colombia, México y Haití.

Comparte en redes:

